
 

 

 

 

 

平成２６年深谷市教育委員会第４回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２６年深谷市教育委員会第４回定例会 

 

 

 

日  時  平成２６年４月８日（火） 

      開 会 午後 １時３０分 

      閉 会 午後 ２時２０分 

 

場  所  教育委員会 ３階 大会議室 

 

出席委員  委  員  長   西 倉 郁 夫 

委員長職務代理者    柿 沼 敬 一 

      委        員   井 上 美佐子 

委        員   清 水   巖 

教   育    長   小 栁 光 春 

 

 

出席職員  教 育 部 長   澤 出 晃 越 

      次     長   植 竹 敏 夫 

      次     長   片 桐 雅 之 

      教 育 総 務 課長   韮 塚 洋 明 

教 育 施 設 課長   吉 田   稔 

      学 校 教 育 課長   白 井 裕 一 

      生涯学習課長補佐   坂 倉   茂 

      文 化 振 興 課長   鳥 羽 政 之 

      図 書 館 長   栗 田 理 一 

 

書  記  教 育 総 務 課   石 川 雅 一 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   委員長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第１回臨時会の会議録を全員異議なく承認。 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   委員長が西倉委員（１号委員）及び井上委員（３号委員）を指名。 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

   ① 報告１ 平成２６年深谷市議会第１回定例会について 

    教育部長より説明 

   ② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

    教育総務課長より説明 

   ③ 報告３ 中学校特別教室・給食室及び幼稚園保育室へのエアコン設置工事について  

    教育施設課長より説明 

   ④ 報告４ 平成２６年度深谷市学校教育グランドデザインについて 

    学校教育課長より説明 

   ⑤ 報告５ 平成２６年３月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

    学校教育課長より説明 

⑥ 報告６ 専決処理の報告について 

    学校教育課長より説明 

⑦ 報告７ 専決処理の報告について 

    生涯学習課長補佐より説明 

   ⑧ 報告８ 外国語活動の指導に関する要綱 

    学校教育課長より説明 

⑨ 議案第２３号 スポーツ推進委員の委嘱について 

    生涯学習課長補佐より説明 

⑩ 議案第２４号 ふかや市民大学運営委員会委員の委嘱について 

 生涯学習課長補佐より説明 

    

 

 



 

 

  発言の要旨 

① 報告１ 平成２６年深谷市議会第１回定例会について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   委 員 長  一般質問のなかの市立中学校の部活についてですが、本来の

学区の中学校に所属したい部活がないため、その部活がある中

学校に通っている生徒は何人位いますか。 

また、深谷中学校でも存続が危ぶまれている部活があると伺

っていますが、今後の生徒数に減尐に伴い部活数が減尐するこ

とで、小学校から続けてきた部活が本来の学区の中学校には無

く、続けられないという生徒が増えてくると思います。そうい

った生徒への対応について教えてください。 

   片 桐 次 長  深谷市では本来自分が行くべき学区の中学校に希望する部活

が無い場合は、隣接学区の中学校に行くことを許可しています。

隣接学区の中学校にも無い場合は、その隣接学区となります。

市内で部活動をやりたい生徒については、学校を変えて部活動

ができるようになっています。 

部活動を理由にした中学校の指定校変更の人数ですが、中学

校１０校で計３０人です。内訳ですが、柔道部６人、バレー部

６人、サッカー部４人、ラグビー部３人、その他となっていま

す。各学年１０名程度が、部活動がないので隣接の学校にいっ

ているという風に解釈していただければと思います。ちなみに

本来の指定校を変更した人数が多い学校としましては、明戸中

学校６人、藤沢中学校６人、豊里中学校７人となっています。 

           また、今後、生徒も教職員も尐なくなって、部活を精選しな

ければならなくなったときの対応ですが、例えば、人数の多い

野球を例にしますと、１つの中学校で１チーム組めない場合は、

隣の中学校の野球部員と混合のチームを作って大会に出場する

ことも認められていますので、合同の部活動ということも考え

られます。人数の尐ない部活については、今後、中学校間やＰ

ＴＡ等を交えて十分協議していく中で対応を考えていきたいと

思います。 

 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

      （質疑なし） 

 

 



 

 

③ 報告３ 中学校特別教室・給食室及び幼稚園保育室へのエアコン設置工事について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   （質疑なし） 

 

 

④ 報告４ 平成２６年度深谷市学校教育グランドデザインについて 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長   （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

井 上 委 員  ポイント６の深谷市独自の教育資源を生かした「学び」の充

実についてですが、「１深谷市チャレンジ」など点数が出るも

のはわかるのですが、「４こころざし深谷国際塾」では、国際

感覚を磨くとあります。例えば、国際感覚のある児童生徒の具

体的な姿が各学校に提示されていて、それに向かって教育活動

が行われていたりするのでしょうか。目に見えないものを磨き

上げていくというところで、具体的なところを教えて下さい。 

学校教育課長   各学校での国際感覚の育成でございますが、まず、深谷市で

は英語教育に力を入れております。言語を基にしてコミュニケ

ーションを図るわけですが、それ以前の段階として、幼稚園の

頃から外国文化に慣れることを外国語を習う前のステージとし

て捉えています。 

        そして、小学校１年生のころから各小学校に派遣しているＡ

ＬＴと一緒に活動することで国際理解感覚を身につけて、国際

言語となっております英語活動への心の準備を進めるというよ

うに、国際感覚の育成を推進しています。 

井 上 委 員  異文化を理解することの重要性はよくわかりました。加えて、

現在、国際感覚として一番求められているのは、深谷市の教育

において大切にしている礼節だと思います。日本の子ども達の

礼節は失われつつあり、海外との交流においてそのあたりが問

われてきていると、新聞等で報道されています。そのような目

に見えないところも、国際感覚として必要だと思いますので、

深谷の大切にしているものを磨きながら、国際感覚を育んでい

ただけるとよいと思います。 

学校教育課長  深谷市だけでなく、先の東日本大震災における日本の支えあ

いの精神は、諸外国からの礼賛を受けました。そのような土壌

のなか、日本の礼節の良いところについて道徳教育を推進し、

さらに我が国の文化の面についても理解を深めながら、外国文

化を取り入れるための素地を育てていくことが大切だと思いま

す。 



 

 

   教 育 長  今の日本の子ども達は、大変恵まれています。ところが世界

を見渡すと学校に行きたくても行けない子どもが沢山います。

こころざし国際塾では、東京の広尾にあるＪＩＣＡを訪問しま

す。そこで、外国の子ども達の貧しい生活に触れて、自分を見

つめなおしたり、日本と世界のあり方を考えたりしています。

また、希望してＪＩＣＡの職員に来てもらい、そうした話をし

てもらった学校もあります。 

           それから、この４月に市内の小・中学生全員に、青淵・ここ

ろざし歳時記を配布しました。小学校低学年版、高学年版、中

学校版の３分冊となっていまして、渋沢栄一にちなんで「礼節

や規律」「立志の精神」「忠恕の心」などを中心にして、子ど

も達の心を育てていこうというものです。 

このように深谷市では、総合的な取組を行っております。 

 

 

⑤ 報告５ 平成２６年３月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑥ 報告６ 専決処理の報告について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長   （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 

 

⑦ 報告７ 専決処理の報告について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   生涯学習課長補佐  （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   （質疑なし） 

 

 

⑧ 報告８ 外国語活動の指導に関する要綱 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長   （概要を説明） 

   委 員 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   （質疑なし） 

 

 

⑨ 議案第２３号 スポーツ推進委員の委嘱について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 



 

 

生涯学習課長補佐  議案第２３号「スポーツ推進委員の委嘱について」、深谷市

スポーツ推進委員に関する規則第４条の規定により、スポーツ

推進委員を委嘱したいので、この案を提出するものであります。 

   委 員 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

   委 員 長  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお願

いします。 

           （全員賛成） 

 本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

⑩ 議案第２４号 ふかや市民大学運営委員会委員の委嘱について 

   委 員 長  事務局より説明を求めます。 

生涯学習課長補佐  議案第２４号「ふかや市民大学運営委員会委員の委嘱につい

て」、ふかや市民大学運営委員会設置要綱第３条第２項の規定

により、ふかや市民大学運営委員会委員を委嘱したいので、こ

の案を提出するものであります。 

   委 員 長  本議案について、質疑はありませんか。 

   教 育 長  補足ですが、深谷市は、深谷市の施策に関する評価を行う外

部評価制度を導入しています。外部評価委員会は、大学の先生

や公認会計士の方などが中心となっています。そこで、ふかや

市民大学が俎上に載りまして、大変高く評価されました。加え

て、もう尐し日数を増やしてはどうか、体系化してみてはどう

かなどの意見がありました。この後、委嘱式がありますので、

そうしたことも私の方から伝えていきたいと思います。 

   委 員 長  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手をお願

いします。 

           （全員賛成） 

 本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

委  員  長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

         次回第５回定例会は５月１３日（火）午後１時３０分開会で

す。 

         以上で、平成２６年深谷市教育委員会第４回定例会を閉会し

ます。 


